



Los movilizados revisan el armamento momentos antes de salir a cumplir misión. FOTO: NOHEMA DÍAZ MUÑOZ

Antes del primer combate

A tono con la doctrina de la Guerra de Todo el Pueblo de no perder un minuto en la movilización ante un posible ataque enemigo, una compañía de Infantería es capaz de pasar, en el más breve tiempo, a la completa disposición combativa

Ortelo González Martínez

CIEGO DE ÁVILA.—No hay satélite espía que pueda medir la capacidad movilizadora de los cubanos cuando se trata de defender cualquier pedazo de tierra chica, que también forma parte de la Patria grande.

Lo confirmó una compañía de Infantería en Ciego de Ávila que en unas pocas horas estuvo en completa disposición combativa, lista para cumplir las más difíciles misiones dentro del Ejercicio Estratégico Bastión 2013 que se desarrolla en todo el país.

José Alfredo Rojas Torres, de 22 años, refiere que desde bien temprano en la mañana llegó la orden de movilización: "La recibió mi esposa, porque yo estaba en el trabajo. Enseguida me lo comunicó y, según lo establecido, me fui para el Área de Atención y en menos de una hora estaba en el lugar indicado".

Unos movilizados demoraron más; otros, menos, pero todos lo hicieron en el tiempo previsto para estos casos.

En el área de recepción del personal prima la organización. A cuentagotas, o en grupo, llegan los hombres, muchos muy jóvenes, casi acabados de salir de las filas del Servicio Militar Activo, pero acuden con gusto al llamado de defensa de la Patria.

"Hoy es un ejercicio, pero los yanquis son capaces de cualquier cosa. La situación puede tornarse real y para entonces no habrá que improvisar, porque todos sabemos qué hacer y en qué momento", asegura el santiaguero Oscar Plana Girón, quien desde hace varios años labora en el Contingente Agrícola III

Frente Oriental, perteneciente a la Empresa de Cultivos Varios El Mambí.

Muy cerca de él se encuentra Yuniesky Román Pérez, quien conoció a Plana en una de las tantas movilizaciones de la compañía. "Somos buenos amigos, comenta. Aquí todos nos llevamos bien y eso nos hace más fuertes en el combate real, porque también es parte de la cohesión de la tropa".

A esta especie de coloquio en el Área de Recepción asisten jóvenes y no tan jóvenes. A todos se les observa la serenidad, sin miedo, como lo hicieron muchos de los que un día partieron a otras tierras a brindar internacionalismo desinteresado.

"Cuando yo tenía 17 años, en 1984, partí para Angola. Ahora me veo entre estos jóvenes y siento que formo parte de ellos, solo con la particularidad de que a mis 46 años tengo más experiencia. Cualquiera se sentiría seguro de tener bajo su mando una tropa así", comenta el capitán Onel Elías Doreska, jefe de la compañía.

Ocupado en los detalles más inimaginados se encuentra Modesto, quien funge como sustituto del Jefe del Área de Atención para la Recepción y Entrega del Personal.

"Aquí todo fluye con rapidez. Observamos una tropa con alta disposición combativa, pese a que algunos son reservistas que salieron de las unidades regulares hace tiempo; pero le digo que esta mezcla de jóvenes y veteranos haría fracasar cualquier aventura imperial de querer poner un pie en nuestra Patria", dice con la dignidad y el valor aflorándole por los poros.

Continuadores de una generación bravía

Miguel Febles Hernández

CAMAGÜEY.—Inmerso en sus funciones específicas dentro del Puesto de Mando de la Región Militar de Camagüey, el capitán Daniel Guerra Olazábal se siente parte de un sistema bien cohesionado, capaz de asegurar la información necesaria para la toma de decisiones ante cualquier tipo de amenaza o agresión enemiga.

"Este ejercicio, explica, nos aporta mucho en el orden práctico, pues te entrenas en la ejecución de dinámicas lo más cercanas posibles a una situación real, y en el empleo de los mapas y los equipos informáticos para la elaboración de toda la documentación combativa que facilita el trabajo de la jefatura".

Transcurrida la primera jornada del Ejercicio Estratégico Bastión 2013, el joven oficial considera que el Estado Mayor supo

procesar con rapidez y exactitud las indicaciones dirigidas a ejecutar los planes para la puesta en completa disposición combativa de las unidades del territorio.

Con 40 años de edad y 16 dedicados a la profesión militar, Guerra Olazábal asegura que este tipo de ejercicio ofrece la oportunidad de asumir y llevar a la práctica, con una visión mucho más amplia, los conceptos de la defensa territorial, a partir del empleo eficaz de las fuerzas y medios con que cuenta la provincia.

"Tanto aquí, como en las unidades de combate, refiere el capitán, hay un cuerpo de oficiales preparados y leales, que son continuadores de la generación bravía que hizo la Revolución, la supo defender de múltiples agresiones y escribió páginas gloriosas en el cumplimiento de importantes misiones internacionalistas".



El Consejo de Defensa Provincial puntualiza las misiones. FOTO: AIN

El apoyo y la unidad del pueblo constituyen una fortaleza esencial

Ventura de Jesús

MATANZAS.—El apoyo y la unidad del pueblo es un valor decisivo y es preciso mantenerlo como una fortaleza esencial ante los intentos enemigos de agredir a la Revolución, sostuvo aquí el General de Cuerpo de Ejército Joaquín Quinta Solás, viceministro de las Fuerzas Armadas Revolucionarias.

Comentó sobre la importancia del Ejercicio Estratégico Bastión 2013 y la necesidad de cumplir con todas las acciones previstas, no solo para reforzar la preciada condición de invulnerabilidad militar de la nación cubana, sino porque cada vez debemos estar mejor preparados para enfrentar las diferentes formas de agresión incluida la guerra no convencional.

El primer día de este Ejercicio, considerado como la expresión más amplia de la concepción de la Guerra de Todo el Pueblo, estuvo presidido, además, por el General de División Raúl Rodríguez Lobaina, jefe del Ejército Central.

La elevada preparación de los órganos de dirección y mando de las estructuras del Consejo de Defensa Provincial quedó demostrada durante la primera jornada del



Jefes y oficiales en el inicio del Ejercicio Estratégico Bastión 2013. FOTO DEL AUTOR

Bastión 2013 en Matanzas, ejercicio nacional que ratificará la disposición para la defensa del país.

Luego de la alocución del Presidente del Consejo de Defensa Nacional, General de Ejército Raúl Castro Ruiz, se efectuó el Consejo de Defensa provincial donde su presidenta, Teresa Rojas Monzón, puntualizó las acciones a realizar durante estos días y subrayó la idea de que la preparación es vital para cumplir con el sagrado deber de defender a la Patria.